

Estudios experimentales sobre el cumplimiento de las normas sociales

 Sala de conferencias.
Dpto. Física-UNS.

 **Viernes 9/10. 15hs.**



Dr. Esteban Freidin

Investigador Adjunto CONICET.
Instituto de Investigaciones
Económicas y Sociales del Sur (IIESS)

El estudio de la conformidad con las normas sociales se ha convertido en un área de estudio interdisciplinario que trasciende la sociología y que ha incorporado aportes desde la psicología social, la economía conductual y hasta de la etología. En esta charla voy a presentar estudios propios y de otros autores en los que se utiliza una metodología experimental en juegos económicos de laboratorio y también en experimentos de campo para evidenciar la existencia de normas sociales y el accionar de factores que modulan la conformidad a las mismas. Entre los resultados se destaca el poder de atracción que tiene la norma social descriptiva –lo que hace la mayoría– sobre las decisiones de las personas en contextos que involucran la distribución de recursos monetarios, el ofrecimiento de coimas y la corrupción en perjuicio de terceros, el descuido de la limpieza en espacios públicos, entre otros. Discuto estos resultados en relación a distintas hipótesis acerca de las motivaciones que llevan a las personas a conformar, incluyendo una perspectiva que contempla la evolución de estas conductas en algunas especies sociales.

